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Au nom de l’équipe municipale et en 
mon nom personnel, je tiens tout d’abord 
à vous présenter mes vœux les plus 
sincères de bonheur, de réussite mais 
surtout de santé sans laquelle la vie est 
beaucoup plus compliquée. 

L’année 2020 restera gravée dans nos 
mémoires comme étant l’année où la 
COVID 19 a déferlé sur le monde en-
tier, paralysant l’économie avec des sec-
teurs entiers qui se retrouvent totalement 
à l’arrêt. Deux périodes de confinement, 
décrétées pour alléger la charge des hô-
pitaux, à la limite de la saturation, auront 
ponctué 2020 et ont été prolongées par 
un couvre-feu pour limiter les déplace-
ments et les brassages de population qui 
génèrent de nouvelles contaminations.
En ce début d’année, on aperçoit une 
lueur d’espoir avec l’arrivée des vac-
cins. La stratégie se met en place et nous 
devrions ressentir dans quelques mois 
une certaine éclaircie. Malgré tout, le 
masque, devenu un accessoire du quo-
tidien, va nous accompagner encore 
longtemps. Pour atteindre l’immunité col-
lective, il faut qu’une grande partie de la 
population soit vaccinée.
Cette année, il est impossible d’orga-
niser la traditionnelle cérémonie des 
vœux, mais la lecture de ce bulletin va 
vous permettre d’être informés sur la vie 
municipale, l’évolution des principaux 
chantiers suivis par la nouvelle équipe. 
La crise sanitaire ralentit le travail des 
commissions mais nous espérons avan-
cer nos projets en 2021. 
Le permis d’aménager de notre futur lo-
tissement a été déposé tout début janvier 
auprès du service instructeur en urba-
nisme.

Les maisons Emeraude Habitation de 
l’Allée de la Métairie sont terminées et 
les premiers locataires vont arriver en 
janvier.
A l’école, nos services se sont mobilisés 
pour assurer une protection maximale 
lors de la rentrée de septembre. Une or-
ganisation en deux services à la cantine 
permet d’assurer les gestes barrières et 
les distanciations. Nous allons commen-
cer une étude sur les possibilités d’exten-
sion de l’école pour aménager une salle 
de motricité et une classe maternelle si 
nos finances le permettent.
Le chantier principal de ce début de 
mandat reste la boulangerie. Le contexte 
sanitaire a compliqué énormément le 
dossier. Début mars 2020, le choix des 
entreprises a été arrêté mais l’arrivée du 
premier confinement n’a pas permis de 
procéder à la signature des marchés. 
Tout a été décalé et notre boulanger 
qui aurait dû arriver entre La Toussaint 
et Noël ne devrait commencer son acti-
vité à Trans qu’entre avril et mai 2021.
Nous mettons tout en œuvre pour que 
les choses avancent dans ce programme 
redémarré en septembre dernier.
Les rénovations de voirie prévues en 
2020 n’ont pas pu se concrétiser mais 
seront réalisées en même temps que le 
programme de la nouvelle année.
En novembre les élus, aidés par les 
membres de la Commission Action 
Sociale sont allés à la rencontre des 
personnes concer-
nées par le tradi-
tionnel repas des 
aînés pour leur 
distribuer un cof-
fret -repas préparé 
par le traiteur Les 
Hermelles.
Je voudrais remer-
cier les membres 
du Comité des 
Fêtes, les agents 
techniques et les 
bénévoles qui ont 
tenu, plus que ja-
mais, à décorer 
notre bourg pour 
la période des 
fêtes afin de mettre 
une ambiance fes-
tive dans cette mo-
rosité. 

J’ai une pensée pour nos associations 
qui se retrouvent à l’arrêt, sans pouvoir 
se projeter dans un calendrier qui per-
mettrait la reprise des activités. J’ai une 
pensée également pour nos commerces 
qui ne peuvent travailler normalement.
Je leur apporte tout mon soutien. Je re-
mercie les commerçants du marché, 
qui, tous les jeudis matins animent notre 
place de l’église pour vous proposer 
légumes, viande, poisson, galettes, tarti-
flette, produits locaux. Nous avons réussi 
à garder leur présence pendant le confi-
nement du printemps à la satisfaction gé-
nérale. N’hésitez pas à venir les visiter 
pour faire vos achats.
Dans cette période si particulière, les 
valeurs de solidarité, de responsabilité 
prennent tout leur sens. En continuant à 
respecter tous les gestes barrière, nous 
nous protégeons et nous participons à la 
protection des autres avec l’objectif de 
faire disparaître ce satané virus qui pèse 
sur les relations sociales et familiales et 
modifie notre mode de vie.
«Le pire n’est jamais certain» Restons 
confiants  
N’oublions pas que «L’espoir est le pilier 
du monde»

PRENEZ SOIN DE VOUS

Janine Lejanvre,
Maire de Trans-la-Forêt 
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etat civiL
NAissANces 2020 
• Armand DE LA VILLARMOIS, 
le 18 août
• Margaux TRECAN, 
le 5 septembre
• Zakariya TOUMI, le 9 octobre
• Alexine GOUSSE, le 27 octobre
• Rose DUCRET, le 9 novembre
• River LECOURY, 
le 19 décembre
Parrainage civil :
Lou ADAM, le 10 juillet 2020

mariages

• Jennifer DOUARD et Xavier 
   THOMAS, le 15 août 2020
• Eloïse PICHON et Jad 
   LECOURY, le 3 octobre 2020

DÉcÈs
• SORIN Simone, 89 ans, le 8 août 
2020 

Vie de La commuNe
   Les serVices techNiques
L’entretien habituel et le travail de préparation ont été effectués en octobre 
pour les Fêtes de la Toussaint. Le nettoyage des rues : Bien que chacun soit 
invité à balayer devant sa maison, Kévin et Bruno nettoient régulièrement 
les parterres et retirent mousses et herbes folles. Profitant de la fermeture 
de la salle Polyvalente, un rafraîchissement peinture a été réalisé dans le 
bar pour vous accueillir plus chaleureusement ! Le préau de l’école en a 
aussi profité.

en campagne, l’en-
tretien des routes a 
été effectué. L’en-
treprise DUBOIS a 
fauché les talus. Les 
réserves d’eau ont 
été nettoyées. Un 

abri de bus a été installé pour les collégiens et lycéens à la Villemberge. 
Après la tempête, Kévin et Bruno ont dégagé les branches et les arbres 
qui jonchaient les routes. en début d’année, les ponts seront tous débou-
chés et les saignées effectuées sur les bords des routes pour un meilleur 
écoulement des eaux de pluie.

 uN PoiNt sur Les Deux chANtiers

chANtier GAsLAiN Le Lotissement de la Métairie, chantier de longue 
haleine qui a souffert du brutal arrêt du printemps, est en cours de finition.
Le terrassement et l’éclairage public viennent clore ce chantier mené par 
emeraude Habitation. La commune s’apprête à accueillir de nouveaux 
habitants !
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   chANtier BouLANGerie

notre future boulangerie après une longue phase de 
démolition, commence à prendre forme. Beaucoup de 
travail, de réunions avec les artisans, l’architecte et la 
Mairie, des décisions à prendre rapidement. 

   

ActioN sociALe : DistriButioN De coLis rePAs

Le repas annuel des Aînés n’ayant pu avoir lieu cette 
année, la Commission d’Action Sociale a décidé de 
maintenir le lien avec les personnes de la commune 
ayant plus de 75 ans. Ce sont 60 colis conditionnés

par Les Hermelles, traiteur à Roz Landrieux qui ont été 
remis en main propre à chaque destinataire au mois 
de novembre. Une manière sympathique de garder 
le contact en cette triste période qui ne favorise pas le 
lien social.

   commerces AmBuLANts

Des Pizzas, le dimanche soir, des poulets grillés le sa-
medi matin, des galettes-saucisses le jeudi matin sur la 
place de l’église : Yannick vous attend pour vous restau-
rer. 

Un nouveau stand galettes et produits du terroir nous est 
proposé par «Mon Tour de Commis».

Vie de La commuNe
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LeS iNFos muNiciPaLeS

ouverture au public du lundi au 
vendredi de 9h à 12h.
mairie : 02.99.48.62.29
mail : mairie-trans-la-foret@wa-
nadoo.fr
Permanences du maire et des ad-
joints de 10h à 12h :
Lundi : Janine LeJAnVRe
Mardi : Paul CRePIn
Mercredi : elisabeth BOURDIn
Jeudi : Alain BRARD
Vendredi : Adolphe BenOIST

Formalités pour obtenir ou refaire 
une carte d’identité
rendez-vous sur le site internet : 
https://www.service-public.fr/
Pour demander une carte nationale 
d’identité, les pièces justificatives 
nécessaires dépendent de la situa-
tion : majeur ou mineur, première 
demande ou renouvellement, pos-
session (ou non) d’un passeport... 
Les délais de fabrication dépen-
dent du lieu et de la période. La 
carte d’identité d’une personne 
majeure est valable 15 ans, celle 
d’un enfant mineur est valable 10 
ans. 

receNsemeNt miLitAire Des 
JeuNes AYANt 16 ANs en cours 
d’année 2021

urBANisme
si je construis : 
• Cabane de 
jardin (ou abri 
de jardin)
• Kiosque
• Pergola
• Structure lé-
gère d’aire de 
jeux (portique, 
toboggan, balançoire, trampoline, 
...)
• Barbecue fixe (en pierre, en 
brique)
• Cabinet de toilette ou douche en 
extérieur
Aucune démarche n’est nécessaire 
si les dimensions de votre annexe 
ne dépassent pas 5 m² de superfi-
cie (surface de plancher et emprise 
au sol).
À savoir : vous pouvez installer 
des châssis et serres de production 
sans formalité si leur hauteur n’ex-
cède pas 1,80 mètre.
Si les dimensions de votre annexe 
dépassent au moins l’un de ces 
seuils, vous devez demander une 
autorisation d’urbanisme. Il s’agit, 
selon les dimensions de votre an-
nexe, d’une déclaration préalable 
de travaux ou d’un permis de 
construire.

Aire De co-
VoiturAGe
Une aire de co-
voi turage ré-
férencée, est 
disponible sur la place de l’église. 
elle sera matérialisée par un pan-
neau.

mutueLLe commuNALe 
une mutuelle communale est mise 
en place sur notre commune afin 
d’apporter un service de proximité 
aux administrés. 
Elle s’adresse à tous sans question-
naire médical ni conditions de res-
sources. Elle s’adresse aussi bien aux 
retraités, aux travailleurs indépen-
dants, aux employés territoriaux ou 
autres citoyens sans mutuelle obli-
gatoire et désireux de comparer ses 
garanties actuelles. Dans cette dé-
marche, la mairie de Trans la forêt 
a seulement un rôle informatif et de 
relais et non d’interlocuteur.

Amélie Béthuel cottin, votre 
référente locale AxA se déplace 
directement à votre domicile sur 
rendez-vous au 0687854715/ 
amelie.cottin@axa.fr
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LeS coNseiLs muNiciPauX
   sÉANce Du 9 octoBre 2020 

• opposition au transfert de la compétence commu-
nale du PLu (Plan Local urbanisme) vers un PLui (Plan 
Local urbanisme intercommunal). En 2017 une mino-
rité de blocage des communes membres de la Com-
munauté de Communes s’était opposée au transfert 
automatique des compétences communales en matière 
de PLU vers l’EPCI c’est-à-dire vers La Communauté de 
Communes du Pays de Dol et de la Baie du Mont Saint-
Michel. Le conseil devait à nouveau se prononcer sur ce 
transfert de compétences avant le 31 décembre 2020. 
A l’unanimité Le Conseil Municipal décide de conserver 
la maitrise de son PLU et s’oppose au transfert vers un 
PLUi. Ainsi la commune conservera sa propre gestion de 
l’organisation de son territoire.  

 •  modification simplifiée n°3 du PLu. Mme le maire 
présente les modalités de mise à disposition du public 
pour la modification simplifiée n°3 du PLU. Le dossier et 
le registre d’observations seront consultables en mairie 
du 29 octobre 2020 au 29 novembre 2020. La modi-
fication du règlement 1AUe consiste à ramener de 15 
% à 10% la surface d’espaces verts. Le lotissement com-
prendra ainsi 1 lot supplémentaire soit 20 lots au total 
qui seront commercialisés en 2 tranches successives de 
9 et 11 lots.  
  
•  rénovation d’un bâtiment en centre bourg avec 
création d’une cellule commerciale. Au-delà des sub-
ventions déjà accordées, Mme le maire propose au 
conseil de valider une demande d’aide complémentaire 
auprès du département. En effet, le projet initialement 
engagé présente désormais une valeur ajoutée quant 
aux services apportés grâce à l’installation d’un four à 
bois. Dans l’attente du versement des subventions, un 
prêt relais sera souscrit auprès du Crédit Agricole.

•  syndicat d’assainissement de Landal.  Présentation 
du rapport de 2019 sur le prix et la qualité du service 
public de l’assainissement collectif. 

•  communauté de communes Pays de Dol et de la 
Baie du mont-saint-michel.  Présentation du rapport 
annuel de 2019 sur la qualité et le coût du service pu-
blic d’élimination des déchets ménagers et assimilés. 
Aujourd’hui 2 modes de facturation sont toujours en vi-
gueur sur le territoire de la communauté de communes : 
La taxe pour le secteur de Dol et la redevance pour le 
secteur de Pleine-Fougères. Une harmonisation du mode 
de facturation devra être effective le 01 janvier 2022.
   
•  redevance pour occupation du Domaine Public par 
enédis. En conformité avec les règles en vigueur, la re-
devance annuelle s’élève à 212€.

• cLect : intercommunalité – commission Locale 
d’evaluation des charges transférées. Pour :  
• quantifier les transferts de compétences réalisées vers 
la Communauté de Communes afin de permettre un 
juste calcul de l’attribution de compensation versée aux 
communes.
• évaluer le coût net des dépenses transférées des com-
munes membres à la Communauté de Communes à 
l’occasion de chaque nouveau transfert de compétence.
Mme le maire est désignée comme membre titulaire, 
Christelle NICOLE comme suppléante. 

•  Droits de place – modifications des tarifs pour 2021. 

vente annuelle 4m  57€
vente annuelle 8m  112€
vente occasionnelle 4 m/jour 5,10€
vente occasionnelle  >4 m <8m/jour 8,40€

En complément, des tarifs multi-ventes sont prévus :
• un tarif multi-ventes à 114 € pour l’année 2020 
pour le marchand qui viendrait plus de deux fois par 
semaine.  

6
/24



Année 2020 - n° 43

• un tarif annuel multi-ventes dégressif à partir du troi-
sième passage, à hauteur de 50% du prix de base à 
partir du 1er janvier 2021. 

   sÉANce Du 11 DÉcemBre 2020

•  Approbation de la modification simplifiée n°3 du 
PLu. Vu l’absence de remarques formulées par le pu-
blic, la modification de l’article 13 du règlement de la 
zone 1 AUE du PLU (voir compte rendu du conseil muni-
cipal du 9 oct. 2020) est approuvée par 12 voix pour et 
1 voix contre. Le permis d’aménager pourra être lancé 
au début de l’année 2021.  

• rénovation d’un bâtiment en centre bourg avec 
création d’une cellule commerciale. Le conseil autorise 
Mme Le Maire à signer 2 avenants sur les lots n°2 et n°3 
de THEZE CONSTRUCTIONS.
• Une moins-value de 3654 € ht pour le lot n°2. 
• Une plus-value de 11426,80 € ht sur le lot n°3 pour 
un escalier en béton (initialement prévu en bois) et sur 
l’adaptation du gros œuvre pour un four à bois (four 
électrique à l’origine).

• PrÊt reLAis Dans l’attente du versement des sub-
ventions, Mme le Maire propose la réalisation d’un prêt 
relais auprès du Crédit Agricole. Le montant s’élève à 
180 000€ sur 24 mois avec en particulier l’option d’un 
remboursement total sans pénalités dès la perception 
des subventions. 

• révisions des loyers et du prix de location des ga-
rages au 1er janvier 2021. Conformément à l’indice de 
référence des loyers INSEE, le conseil décide d’appli-
quer au 1er janvier 2021 une augmentation de 0,95% 
sur les loyers mensuels.  

• Demandes de 2 subventions : 
• auprès du Conseil Départemental au titre de la répar-
tition des amendes de police.

• et dans le cadre de la DETR  2021 (Dotation Equi-
pement des Territoires Ruraux)  pour le projet sécurité 
– aménagement trottoirs et restructuration complète de 
voirie sur 2 routes communales. 

• Présentation du rapport annuel d’activités de la com-
munauté de communes Pays de Dol et de la Baie du 
mont-saint-michel 2019.  renouvellement du contrat 
seGiLoG. La commune utilise les logiciels bureautiques 
de la Sté SEGILOG. Le conseil renouvelle le contrat pour 
3 ans avec les tarifs suivants qui se décomposent ainsi :
• le droit d’utilisation » fixé à 2214 € HT/an.
• la formation et la maintenance fixé à 246 € HT/an

• convention avec le cDG 35 (centre de gestion de 
la fonction publique territoriale d’ille-et-Vilaine).  Mme 
le maire est autorisée à signer la convention cadre du 
CDG 35 qui prévoit l’utilisation de missions facultatives 
du CDG 35.

• Vote des indemnités de gardiennage pour l’année 
2020.
• Le conseil décide de verser 479,86€ à Mme Marie-
Thérèse BOURDIN pour le gardiennage de l’église. Ce 
montant est fixé par la Préfecture.
• Le conseil décide de valoriser la prime de gardien-
nage de la Maison du Sabot de 400€ à 450€ en fa-
veur de Mr Jean LEFRANCOIS.

• Location salle Polyvalente – tarifs publics 2021. 
Le conseil municipal, après délibération et à l’unanimité, 
décide de maintenir les tarifs publics 2020 pour 2021.

• tarifs de location de la salle polyvalente
Particularités : Les réservations les samedi, dimanche 
et jours fériés sont toujours soumises aux tarifs pleins.
Le forfait chauffage est applicable chaque année du 
01/01 au 30/04 et du 1/10 au 31/12. 7
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Effectifs et bilan 
de la rentrée 2020  du RPI :  

111 élèves au 12 novembre 2020 

Dorénavant, au vu des effectifs et pour pouvoir les 
accueillir dans les meilleures conditions possibles, les 
élèves de tPs ne seront accueillis dans la classe de 
Ps-ms que lorsqu’ils auront 3 ans révolus. cette année, 
deux entrées sont prévues à partir du mois de janvier 
2021. Les rentrées en cours d’année s’effectuent en 
principe en rentrant d’une période de vacances.

Mme DORMOY complète le ¾ temps de Mme MASSOn 
et les décharges de direction de M. VeRMeSSe et Mme 
GASSeLIn.

Vie Du rPi traNS/BrouaLaN

École de Trans-la-Forêt 
travaux et achats réalisés depuis le dernier conseil 
d’école : 
• Le plafond et les murs du préau ont été repeints par 
les agents techniques, c’est très réussi • La porte des 
toilettes a été réparée pour une meilleure étanchéité à 
l’air • Dans la classe des PS, une étude acoustique est 
en cours • Le traçage de la cour a été complété par 
M. Tanguy. nous le remercions.

sorties et Projet d’école Toutes les sorties ont été inter-
dites par l’éducation nationale à dater du 2 novembre 
2020. Cependant, nous vous rendons compte de 
celles qui ont pu avoir lieu. 
1. Les enfants de la classe de Gs et de cP-ce1 se sont 
rendus à pied en forêt de Villecartier le vendredi 16 
octobre 2020. 
2. La classe de ce2-cm1 s’est rendue, à pied, sur les 
bords de la rivière du Guyoult le vendredi 18 sep-
tembre 2020. 
3. Les cP-ce1 et les ce2 sont allés à la piscine de Do-
libulle ce premier trimestre pour un total de 8 séances. 
4. tous les projets de sorties sont reportés au prin-
temps, ainsi que les interventions de partenaires ex-
térieurs.

Bottes à l’école de trans : elles 
ne sont pas obligatoires, elles 
ne servent que pour les récréa-
tions, afin qu’ils puissent aller 
dans l’herbe. Il est donc de-
mandé, si possible, de laisser 
une paire de bottes à l’école. 
ne pas hésiter à parler avec 
les enseignantes de maternelle, par téléphone si be-
soin.

À la cantine, certains enfants n’apprécient pas toujours 
les menus proposés par Océane de restauration ; les 
municipalités vont rencontrer Océane pour faire le 
point sur la qualité et la quantité, et les informer de la 
relance d’un appel d’offre. Cependant les parents ne 
sont pas autorisés à fournir le repas.
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BILAN DE LA RENTRÉE 
2020
Avant les vacances d’automne, 
nous avons réalisé deux œuvres 
collectives de Land Art mais à l’in-
térieur en raison de la météo …
La première représente une ri-
vière…

Un petit pont ? Un berce-eau

Un campement au bord de l’eau

Un détail au bord de l’eau

La source est marquée par une 
plume blanche

Vue d’ensemble, avec les mains 
des artistes !

La seconde c’est un paysage 
vu d’en haut : 

D’abord, des murets de 
pierres sèches… Ah non, de 

graviers ! 

Champs de plumes, 
de pétales, de maïs, 

et même de châtaignes !
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trAVAux
DE LA FERmE GASLAIN 
Au LoTISSEmENT 
DE LA mETAIRIE 
PRojET mENÉ AvEc 
EmERAuDE 
HABITATIoN

A l’origine …

La démolition

La reconstruction

L’aménagement
extérieur
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trAVAux
EvoLuTIoN Du cHANTIER 
DE LA BouLANGERIE
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trAVAux
LoTISSEmENT 
DE LA cRoIx BAN

La communauté de communes 
travaille de concert avec notre 
commune de trans la Forêt, à 
l’implantation d’un lotissement 
de 20 lots. 

Celui-ci sera créé en deux 
temps : Tout d’abord 9 lots 
seront viabilisés, puis dans 
une seconde tranche, 11 lots.
Celui-ci est situé entre le 
lotissement actuel de la Baie et 
la route de Pleine-Fougères.
Un chemin piétonnier fera la 
liaison avec le centre bourg 
grâce à la création d’un pas-
sage derrière la salle des Fêtes.
Une zone verte et arborée 
servira de bassin tampon en 
cas de fortes précipitations. 
Les futurs propriétaires bénéfi-
cieront d’une très belle vue sur 
la Baie du Mont Saint Michel !
La commune pourra alors 
accueillir de nouveaux 
habitants.

La réservation des lots pourra 
se faire aussi bien auprès de 
la mairie que des services de 
la communauté de communes 
Dol/Baie du mont saint michel.
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Service de collecte des déchets
que deviennent nos déchets ?

Les Ordures Ménagères sont envoyées à Taden, les 
Sacs jaunes vont vers Le Rheu et le verre à Parigny ou 
Courbevoie.

Dans les sacs jaunes, voici ce que l’on y trouve :

 

A la déchetterie :
 

La taxe Générale sur les Produits polluants (tGAP) 
va considérablement augmenter dans les pro-
chaines années. cela aura une répercussion sur le 
prix de la tonne des déchets incinérés et donc sur 
la facture de chacun d’où l’importance de bien trier 
les poubelles grises.

La cAmPAGNE Du FRELoN ASIATIQuE 
2020 s’achève.
La saison 2020 de traitement des nids de frelons asia-
tiques s’achève puisque le déclin des colonies s’amorce 
avec l’arrivée du froid et de l’hiver.

La FGDOn d’Ille et Vilaine et la Communauté de com-
munes préconisent donc l’arrêt des traitements puisque 
la destruction des nids ne présente désormais que peu 
d’intérêt et ne saurait justifier des dépenses publiques 
inutiles. en effet, les quelques frelons pouvant subsister 
sont des ouvrières en fin de vie, les futures fondatrices 
sont déjà parties en quête d’un abri pour l’hiver.
Sauf exception sur des nids encore actifs à très faible 
hauteur et pouvant présenter un risque sanitaire, les 
foyers ne sont plus pris en charge à compter du 1er 

décembre 2020.
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Le sYNDicAt iNtercommuNAL
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Le sAGe : Schéma d’aménagement 
et de Gestion des eaux

cette année a vu l’aboutissement de 2 
projets par l’intermédiaire du SBcDol 
(syndicat du bassin côtier) : 
La restauration de la continuité écologique sur le 
Guyoult à mont Dol. Les travaux ont été réalisés au 
mois de juillet afin de supprimer des marches situées 
sous un pont communal sur le cours du Guyoult qui 
empêchaient les poissons de franchir l’ouvrage. Le lit 
du cours d’eau
 

La restauration du Guyoult et la remise en fond de 
vallée du tertre Bintin à Dol de Bretagne 
Le lit du tertre Bintin a été recréé sur 1650m ainsi 

que celui du Guyoult sur 540 m ce qui a permis de 
reconnecter des zones humides (peupleraies, sau-
laies...) aux cours d’eau. La concertation menée avec 
l’exploitant agricole et les propriétaires des parcelles 
concernées a permis d’aboutir à des aménagements 
favorisant des pratiques pastorales respectueuses de 
l’environnement (installation de «pompes à museaux», 
pose de clôtures afin d’éviter l’abreuvement direct des 
bovins au cours d’eau, aménagement de passages 
pour les engins…) donnant ainsi une forte valeur envi-
ronnementale au projet. Ces travaux d’envergure vont 
aussi permettre le retour d’une faune diversifiée (truites 
fario, vairons...), favoriser l’autoépuration des eaux, 
conserver un champ d’expansion de crue et préserver 
les pratiques pastorales.

Pourquoi un Sage ?
pour répondre aux 
enjeux communs
qui nous concernent 
tous dans notre vie 
quotidienne.
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JouoNs 
avec les noms des villages de trans !!!

Année 2020 - n° 43

17
/24



Année 2020 - n° 43

18
/24

histoire par Thomas LEVEZIEL  
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  LA BANque ALimeNtAire
Nous étions 17 (bénévoles de solidarité entraide de 
Pleine-Fougères, du secours catholique et amis de ceux-
ci) à nous relayer à l’intermarché de Pleine-Fougères 
pour la collecte des Banques Alimentaires des 27,28 et 
29 novembre. 

Solidarité Entraide du Pays de Dol est venu recueillir les 15 
chariots de notre collecte. Les produits de cette collecte sont 
remis aux personnes bénéficiaires le samedi matin à Dol. 
Ces bénévoles remercient les donateurs mais regrettent la 
non-participation des CCAS de nos Communes.

Rémy AUBIN

    soLiDArite-eNtrAiDe PLeiNe-FouGeres
cette association créée il y a plus de 30 ans, apporte 
des aides (alimentaires ou autres) à la demande des ser-
vices sociaux ou des mairies.  Cette association créée il 
y a plus de 30 ans, apporte des aides (alimentaires ou 
autres) à la demande des services sociaux ou des mairies.
Son fonctionnement est possible grâce, ux subventions des 
communes que nous remercions, à une journée arrachage 
navets lorsque cela est possible et à la vente de cartes 
de membres au prix de 5 €. Nous ne prenons plus de 
vêtements pour le vestiaire, mais avons toujours besoin 
d’articles ménagers.  Merci de toute aide que vous pourrez 

apporter. Meilleurs vœux à toutes et tous, vœux 
qui en ces temps de pandémie prennent tout 

leur sens et une importance bien particulière.
Marie-Thérèse Duchemin

AmicALe Des DoNNeurs De sANG Pleine Fougères
 68 personnes sont venues donner leur sang à notre collecte 
du 19 octobre, elles en sont vivement remerciées au nom 
de tous les malades. Sur nos 4 collectes de 2020, les don-
neurs sont venus avec RDV, pris par eux-mêmes sur le site 
dondesang, rubrique «monrendez-vous» à partir de 10 
jours avant la date de la collecte, les donneurs semblent 
satisfaits (moins d’attente). Si la pandémie est toujours ac-
tive, nos 4 collectes de 2021 seront sur le même principe. 
Une petite précision concernant les dons qui sont de 4 par 
an pour une femme et 6 pour un homme, il ne s’agit pas 
de l’année calendaire, mais de l’année glissante soient 365 
jours révolus, 3 personnes n’ont pu donner pour ce motif.

Je voudrais également remercier l’équipe de bénévoles 
de l’amicale pour leur disponibilité et leur participation 
aux collectes dans ce contexte particulier et les fidèles au 
don qui encouragent et accompagnent des nouveaux don-
neurs. Nous serons heureux de vous retrouver en 2021 en 
souhaitant vous voir toujours plus nombreux, les besoins 
étant toujours vitaux pour les malades ou accidentés. A 
l’occasion de cette nouvelle année 2021, les membres de 
l’amicale et moi-même vous adressons tous nos vœux pour 
vous et vos familles. Pour contacter l’amicale si vous avez 
des questions : Marcel Duchemin 0662425436. 

LA Vie des associations intercommunales
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   LA mAGeNtAise 

L’association de Pêche 
de l’étang de la 
magentais nous a 
communiqué 
son calendrier 2021.
(sous réserve)

Dimanche 21 Février Assemblée générale
Samedi 27 Février Ouverture de la pêche à l’étang
Samedi 20 Mars Lâcher de truites
Dimanche 25 Avril Lâcher de truites 
Dimanche 23 Mai         Lâcher de truites
Dimanche 13 Juin Lâcher de truites

  Les ANcieNs comBAttANts 
  et PrisoNNiers  De Guerre

Les commémorations du 11 novembre et du 5 décembre 
ont eu lieu en comité restreint.

   Le comite Des FÊtes

Pour accompagner les moments festifs, le comité a main-
tenu la décoration du bourg pour Noël avec l’aide de 
bénévoles et des employés de la commune.
La crèche s’est agrandie avec la venue d’un berger et de 

son troupeau. Un passe-tête a été mis en place pour per-
mettre aux familles, aux enfants de prendre des photos 
sympas pour Noël. Vous pouvez partager vos photos sur 
Facebook ou les envoyer sur le site de la Mairie. un prix 
récompensera les meilleurs ! Le Comité, plein d’op-
timisme, a prévu un vide-grenier le 8 mai  sur le 
terrain de sports.

  rALLYe AutomoBiLes

Le club des Autocyclettes de Dol de 
Bretagne est passé par trans, le 6 sep-
tembre.

et des associations communales
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LeS mAisoNs FLeuries concours 2020

Jean-Claude JOURDAN

Alain BRARD

une nouvelle équipe a été constituée au mois 
de juin pour animer la commission des 
maisons Fleuries. malgré les contraintes 
dues aux conditions sanitaires, elle est 
parvenue à maintenir le concours 2020. 
Les 24 inscrits sont répartis en 2 catégories.
MAISOnS & BALCOnS pour 11 d’entre eux 
et 13 pour la catégorie MAISOnS & JARDInS. 
Pour le lancement de cette campagne, tous les 
participants ont reçu 10 lierres au printemps. Le 
jury a réalisé 2 passages le samedi 18 juillet 
après-midi et le vendredi 14 août en matinée. 
Tous seront récompensés. Pensez à vous inscrire 

en contactant la mairie pour la campagne 2021 
dès maintenant.

  remise Des Prix Du coNcours  2020
En raison des conditions sanitaires, une cérémonie 
conviviale ne peut pas être organisée. Tous les parti-
cipants seront informés par courrier de la date et des 
conditions de remise des prix.

LAurÉAts FAçADes & BALcoNs
Jean-claude JourDAN

Alain rAciNe

Alain BrArD

Alain Racine
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LAurÉAts FAçADes & JArDiNs
Jean LeFrANçois

Bruno LeFrANçois

mr et mme Georges chicherie

Jean LEFRANÇOIS

Mr et Mme Georges CHICHERIE

Bruno LEFRANÇOIS
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LeS mAisoNs FLeuries 
concours 2020




